

Guillaume, étudiant informatique EFREI, promotion 2011

- 1. Pourriez-vous vous présenter en quelques lignes et expliquer votre parcours scolaire et professionnel actuel (pour certains !!) depuis que vous avez quitté le lycée ?**

Je m'appelle Guillaume, j'ai passé mon bac scientifique Science de l'ingénieur en 2011 et j'ai intégré l'EFREI, une école d'ingénieur en informatique située au Sud de Paris après le bac. Je suis actuellement en 4^{ème} année en premier cycle MASTER.

- 2. Quelles ont été les raisons qui vous ont fait choisir ce cursus scolaire ? Avez-vous eu des regrets dans votre choix ? A quel moment, au lycée, vous êtes-vous décidé à poursuivre dans cette filière ?**

En choisissant la filière ISI (initiation science de l'ingénieur) en classe de seconde, je découvrais tout juste les matières scientifiques et les technologies, qui m'ont d'ailleurs particulièrement marqué. Bien qu'au départ je souhaitais m'orienter vers une fac de médecine, j'ai finalement choisi la filière SI. Et ce n'est qu'en terminale que j'avais fait le choix d'intégrer une école d'ingénieur, après plusieurs présentations et de témoignages d'anciens élèves de Sarda Garriga qui m'ont donné envie de découvrir et apprendre en tant qu'élève ingénieur.

Aujourd'hui, je n'ai aucun regret sur mon choix d'avoir intégré une école d'ingénieur. Car grâce à ce parcours, j'ai pu étudier à l'étranger, voyager dans les quatre coins du monde et chaque jour je m'enrichis de l'univers informatique. Mon seul vrai handicap c'est d'être loin de ma famille.

- 3. Pour ceux qui ont quitté l'île de la Réunion après le bac (ou un peu après !!) pour leur poursuite d'études, pourriez-vous expliquer comment cela s'est passé (votre intégration, votre indépendance, votre adaptation, le niveau scolaire de l'école). Cela a-t-il été facile ou difficile ?**

Quitter le foyer n'est jamais facile et tout est arrivé très vite pour moi. Je venais tout juste d'avoir le bac et j'avais reçu mon admission à l'EFREI. J'ai pu profiter d'un mois de vacances avant de faire le grand saut et partir en Métropole, seul et sans savoir ce qui m'attendait dans ma nouvelle école.

En 1^{ère} année, j'ai pu revoir et rencontrer une dizaine de réunionnais dans mon école, ce à quoi je ne m'attendais pas. J'ai eu du mal au départ à me familiariser avec mes nouveaux camarades métropolitains à cause de notre différence de mentalité, je dirai et c'est vrai que j'ai préféré me retourner vers mes camarades réunionnais.

Au début, les cours à l'école me semblaient faciles. On revoyait le programme de SI de terminale que je connaissais déjà. Ce qui me donna un léger avantage. Mais les cours s'accélérent rapidement et il faut toujours s'accrocher car on perd rapidement le rythme si on ne travaille pas régulièrement. Pour ma part, j'ai pu m'en sortir pour cette 1^{ère} année mais malheureusement, 8 de mes camarades réunionnais ont arrêté l'école d'ingénieur car pour certains, le niveau était trop haut. Pour d'autres, la vie sur l'île de la Réunion leur manquait trop...

Je ne dis pas que le niveau scolaire de l'école était très haut. Il faut juste s'accrocher et ne rien laisser tomber. Toujours bosser et se familiariser dans le nouveau milieu d'étude. C'est sûr que tout paraît nouveau, l'ambiance est différente par rapport à la Réunion, et tout sur notre petite île ensoleillée nous manque mais il faut apprendre à découvrir un tout nouveau monde et s'intégrer.

L'adaptation n'est jamais facile au début mais ne vous en faites pas, on s'y habitue, avec le temps. Et comme on est à côté de Paris, il y a toujours plein d'activités et beaucoup de monde à rencontrer.

4. Que pourriez-vous donner comme conseils aux élèves actuellement au lycée qui doivent penser à leur orientation post-bac ?

Pour ceux qui souhaitent intégrer une école d'ingénieur en informatique après le bac, voici mon avis sur les cours que j'ai eu dans mon école.

Les deux premières années ressemblent beaucoup aux cours que j'ai eu au lycée, j'ai eu beaucoup beaucoup beaucoup de mathématiques, de la physique, de l'électricité, on a aussi des cours d'informatique (programmation en C, C++ ..), on retrouve des cours d'anglais, de la comptabilité, de Communication. Ces deux premières années sont des années de prépa intégrée où l'on retrouve, en gros, le programme d'une prépa normale, en y ajoutant des matières informatiques. Rien n'est infaisable, en travaillant régulièrement, on arrive facilement à avoir la moyenne.

Après, le niveau scolaire peut dépendre en fonction des écoles mais dans l'ensemble, on peut s'en sortir sans être pour autant être une grosse tête.

Au niveau du temps libre, ne vous en faites pas, vous en aurez pour le sport, les sorties etc...

C'est juste vers la fin de chaque semestre, vous aurez tous vos partiels, vos rendus de projets qui arriveront en même temps et en général, c'est une période assez intense en travail qui dure environ 2 à 3 semaines.

Et pour faire vos vœux post bac, prenez des domaines qui vous intéressent ou pourraient vous intéresser car il n'y a rien de pire que d'étudier quelque chose qu'on n'apprécie pas.